

校長だより「和顔愛語」第17号

令和6年1月9日(火)

校長 慶田盛 元

～3学期始業式 校長の話～

佐敷小学校のよい子の児童のみなさん「おはようございます」。

今日は、3学期の始めの式、始業式です。児童代表2年生の3人のお話は、3学期にがんばりたいこと、学習のことなど、自分のことをしっかりと見つめて目標を立てていました。素晴らしい発表でした。みんな元気に始業式に参加することができて、本当に嬉しいです。この写真は、校長先生が撮った初日の出です！

2024年・令和6年、新しい年の初めての学校でもありますから、新年のあいさつをしたいと思います。「明けましておめでとうございます！」

さて、今年の干支は、なんでしょうか？干支は、十二支ですから12の動物がいますね。答えは、辰年ですね。今年の「辰」だけは、架空の動物ですよ、他の11の動物は実際にいるのに、辰だけは架空の動物です。「どうしてかな？」って思ったことを、調べてみるとおもしろいですよ。

新しい年を迎え、気持ちも新たに3学期の目標を立てた、または、立てようと考えていると思います。もしかしたら、1年の目標を立てた人もいるかもしれませんね。大切なことは、計画し実行することです。実行したら、振り返るのです。それは、「なりたい自分になる」ために大切なことなのです。

みなさん、自分のことを「振り返る」ことができたでしょうか？「振り返り」をすることが、「自分を成長させる」大切なことと2学期の終業式にお話をしました。「自分を成長させる」ことは、「なりたい自分になる」ためのものです。そのために、振り返り、何ができなかったのかを考え、次の準備をしなければいけません。次の準備とは、「次の目標」のことです。「振り返り」をして、新しい目標や取り組みのために、何をしたらいいのか・どうしたらいいかを考えていくのです。

さて、さしきっ子の皆さん、この人を知っていますか？昨年、WBCという野球の世界大会やアメリカの大リーグで活躍している「大谷翔平選手」ですね。WBCでも、大リーグでも一番活躍した選手に送られるMVPという賞をとっていますね。なぜ、3学期の始業式、そして新年に「大谷翔平選手」のことを校長先生が話をするのは理由があるのです。それは、大谷選手はしっかりと目標をもち、それを達成するために何をするのかを考え実行し、振り返ってまた計画をたてて実行をしていた人だからです。

どのように目標をたてて、実行して振り返っていったのでしょうか。ちょっとこの写真を見て下さい。これは、小学校3年生の時に、大谷選手が使っていた実際のノートです。そこには、よかったこととして、「バッティングをつなげることができてよかったです。」と書いてあります。わるかったことは、「ピッチングでコントロールが悪かったことが、ちょっとだめで2点とられたからです。」と書いてあります。

次の写真です。よかったこととして、「もも井(対戦相手ピッチャー)から、レフトに1本ヒットを打てたので、よかったです。でも、振り遅れていたもので、次は、振り遅れずセンター返しができるようにしたいです。」と書いてあります。わるかったことは、「サードへ、ストライク返球ができなかったもので、今度は、ストライク返球ができるようにしたいです。」と書いてあります。すごいのは、目標 練習することを書いてあります。「もも井みたいなピッチャーから、もっとセンター返しのヒットが打てるようにしたいです。」と目標をたてていることが素晴らしいですよ。このノートを、お父さんに見せてコメントをもらっているのも、これまた感心しました。

そして、大谷選手が高校1年生の12月のノートです。高校生になって、このように自分の目標ノートが進化しました。真ん中の「ドラ1 8球団」を見て下さい。ドラ1とは、プロ野球のドラフト会議で8球団から1位指名をもらうことで、それを達成するために回りに体づくり、コントロール、キレなど野球の技術的なことだけでなく、人間性やメンタル(精神力)のことまで書かれていますね。これだけではないのです。

この一つひとつのことを達成・実現させるために、何をしていくのかをその周りにどのようにしたらいいのかを考えています。コントロールを見てみると、それを達成させるために8つのことが書かれています。もう一つ見てみましょう。運を見てみると、ごみ拾い、部屋のそうじ、審判さんへの態度、本を読む、応援される人間になる、プラス思考、道具を大切に使う、あいさつといったことが書かれています。

大谷選手は、小学校3年生の頃からこうした自分を見つめ、目標を立てそれを達成できるよう何をしたらいいかを考え実行し、そして振り返り、また目標を立てていくといったことを繰り返してやり通したことが、あのWBCや大リーグでの活躍につながったのでしょうか。

今日は、大谷選手が「なりたい自分になる」ために、どのように目標をたてて、それを達成させるためにどのように取り組んでいったのか、お話をしました。

さしきっ子の皆さんは、「なりたい自分になる」ために、どんな目標を立てていきますか！

最後になりますが、写真のグローブは、大谷選手から全国の小学校に送られたプレゼントです。佐敷小学校にも届きました！さしこっ子の皆さん、3学期の目標を年が明けての新たな気持ちで、立ててくださいね。そして、その目標達成のため、何をしたらいいのか考えて実行できるように努力してください。

校長先生の話最後までよく聴いて、ありがとうございました。では、これで校長先生のお話を終わります。

令和6年1月9日

南城市立佐敷小学校 校長 慶田盛元